

# NUNNTIA

MAI 2024



CONGRÉGATION DE LA MISSION

Curie générale

# INTRO

Nuntia est la revue mensuelle de la Curie générale de la Congrégation de la Mission.

Il contient des nouvelles concernant les provinces, les communautés et les confrères de toute la Congrégation de la Mission, ainsi que la vie de la Curie et de ses bureaux.

# Contenu

VŒUX PERPÉTUELS PFCM

---

LA PROVINCE CHINOISE TIENT SON ASSEMBLÉE PROVINCIALE

---

EXCURSION COMMUNAUTAIRE À TAIWAN

---

VSO  
CAMEROUN : AMÉLIORER L'ACCÈS À L'ÉDUCATION DANS LES ZONES  
FRONTALIÈRES

---

JE RECOMMENCE AVEC VOUS  
UN CONCERT POUR LA VIE ET L'ESPOIR

---

MISSION : UN NOUVEAU PRINTEMPS SE FORME LENTEMENT  
PANNINGEN

---

P. FARI CM ÉCRIT AUX VISITEURS ET RESPONSABLES  
DE LA COMMUNICATION DU CM

---

PRIÈRE POUR LE QUATRIÈME CENTENAIRE DE LA FONDATION DE LA  
CONGRÉGATION DE LA MISSION

---

MOUVEMENTS

# VŒUX PERPÉTUELS PFCM



"Je t'ai aimé d'un amour éternel et je t'ai attiré par la miséricorde" Jer 31,3

La Province de Fortaleza de la Congrégation de la Mission (Brésil), dans la joie de l'année jubilaire où nous nous préparons à commémorer le 400e anniversaire de la fondation de la Congrégation, est heureuse d'incorporer un membre de plus.

Le 1er mai 2024, mémorial liturgique de Saint Joseph Travailleur, dans l'église paroissiale de São Raimundo Nonato, à Belém-PA, la Sainte Messe a été présidée par le P. Nélio Pita, CM (Assistant Général). A cette occasion, le séminariste Samuel Victor Soares Menezes, CM, a prononcé les vœux perpétuels de stabilité, de pauvreté, d'obéissance et de chasteté dans la Congrégation de la Mission et a ainsi été incorporé à la "petite compagnie" de Saint Vincent de Paul.

Dans son homélie, le Père Nélio a rappelé que cette pleine appartenance à la Congrégation crée une relation mutuelle permanente entre le missionnaire incorporé et la communauté, et a souligné que la signification la plus profonde des vœux dans la Congrégation découle de leur relation avec la mission, puisqu'ils sont ordonnés pour évangéliser les pauvres.

La célébration s'est déroulée dans une atmosphère de grande joie en présence du supérieur provincial, de plusieurs confrères, amis, Filles de la Charité, religieux, mouvement de la Famille Vincentienne, bienfaiteurs et laïcs qui ont pu participer à ce moment unique et festif pour la Province et la Congrégation.







# LA PROVINCE CHINOISE TIENT SON ASSEMBLÉE PROVINCIALE



La Province de Chine a tenu son Assemblée Provinciale du 6 au 9 mai 2024 pour approfondir certaines questions cruciales qui pourraient affecter l'avenir de la province. Le P. Ferdinand Labitag a dirigé la réunion des 18 confrères en donnant les premiers rapports sur l'état de la province pour 2023. En fournissant aux confrères des données, des informations critiques et des analyses sur les finances, les vocations et le personnel, les ministères et l'administration, il les a préparés à la discussion.

Sur le thème "Revitaliser l'identité de la province chinoise de la Congrégation de la Mission", les sujets ont été soigneusement sélectionnés et présentés par différents confrères sur les questions liées à la migration, à la reconfiguration du ministère paroissial, à l'établissement de partenaires pour la province et au développement des propriétés de la province. Les confrères ont eu le temps d'exprimer leurs points de vue et leurs idées sur chaque présentation, afin d'initier une conversation sur des sujets qui n'avaient jamais été discutés en profondeur en plénière. Nous espérons que ces conversations se poursuivront et porteront leurs fruits dans un avenir proche.



# EXCURSION COMMUNAUTAIRE À TAIWAN



Notre récente excursion à Taiwan a été une expérience éclairante et spirituellement enrichissante. Pour le Père Dandy Labitag, CM, Visiteur provincial de la Province de Taiwan, notre voyage nous a apporté une multitude d'enseignements et de moments mémorables.



L'un des enseignements les plus profonds de notre voyage a été l'importance des liens avec nos confrères. Dans nos vies bien remplies de prêtres vincentiens, nous sommes souvent pris par nos ministères et nos responsabilités individuelles. Cette excursion nous a rappelé la force et le soutien que nous tirons de notre fraternité. Ces moments de camaraderie ne sont pas de simples activités de loisir ; ils sont vitaux pour nourrir le bien-être spirituel et émotionnel qui soutient notre ministère.

Le repos est également apparu comme une question cruciale. Dans l'agitation et les exigences de nos fonctions pastorales, nous oublions parfois que le repos n'est pas un luxe mais une nécessité. Il rajeunit nos esprits et nos corps, nous permettant de retourner à nos ministères avec une vigueur et une clarté renouvelées. Ce voyage a mis en évidence le fait que prendre le temps de se reposer et de recharger nos batteries est essentiel à notre efficacité en tant que serviteurs du Seigneur.

En outre, le fait de découvrir les différents ministères de nos confrères à Taiwan a été une source d'inspiration. Cela a élargi notre perspective et ouvert nos cœurs aux diverses façons dont l'amour et la compassion de Dieu se manifestent à travers les cultures. La richesse de la culture taïwanaise et le dévouement de nos confrères là-bas nous ont appris que l'évangélisation n'est pas une entreprise à taille unique. Elle exige que nous soyons adaptables, compréhensifs et ouverts d'esprit, en cherchant toujours à rencontrer les gens là où ils sont.





Notre vie en tant que missionnaires vincentiens est en effet holistique. Nous sommes appelés à intégrer harmonieusement la prière, le travail, le repos et les loisirs dans notre vie. Cet équilibre est essentiel pour que nous soyons efficaces dans notre mission. En semant la positivité et en incarnant les valeurs de notre foi dans tous les aspects de notre vie, nous devenons des témoignages vivants de l'amour de Dieu, invitant les autres à nous rejoindre sur ce chemin enrichissant.

À tous les jeunes qui discernent leur chemin dans la vie, nous lançons une invitation : envisagez une vie de service et d'évangélisation, en particulier auprès des personnes marginalisées. Notre récente expérience à Taiwan a réaffirmé que cette vie, bien que difficile, est profondément gratifiante. Elle offre un mélange unique de croissance spirituelle, de liens communautaires et d'enrichissement culturel. Pourquoi ne pas essayer ? Rejoignez-nous et devenez un phare d'espoir et d'amour dans un monde qui a plus que jamais besoin de vous.

VSO  
CAMEROUN : AMÉLIORER  
L'ACCÈS À L'ÉDUCATION DANS  
LES ZONES FRONTALIÈRES



Des migrants de la République centrafricaine fuient la violence politique et sectaire dans leur pays et arrivent dans l'est du Cameroun. Beaucoup sont des musulmans de la minorité Mbororo. Les Pères Vincentiens s'occupent déjà de l'éducation de la communauté indigène locale. Les réfugiés de la R.A.C. ont considérablement augmenté la population. Lorsque l'école Saint-Vincent-de-Paul de Belita, au Cameroun, a été ouverte, elle n'avait pas de bâtiments. Les cours se déroulaient en plein air, sous les arbres. Par la suite, trois salles de classe ont pu être construites. Au fur et à mesure que la population de ce village de l'est du Cameroun et de ses environs a augmenté en raison des migrations, ces trois salles de classe sont devenues très surpeuplées. En 2023, l'école, avec l'aide d'OSV, a ajouté deux salles de classe supplémentaires. L'école accueille actuellement 177 enfants, et ce nombre continue d'augmenter. 25 % des élèves sont des migrants de la République centrafricaine et fréquentent l'école gratuitement. L'école est fréquentée par des enfants de toutes les religions. Après l'achèvement des nouvelles salles de classe, un projet ultérieur a permis d'ajouter des toilettes à l'usage des élèves, améliorant ainsi l'hygiène et la sécurité. Un puits de forage a été construit pour fournir de l'eau à l'ensemble du village tout au long de l'année, en particulier pendant la saison sèche.



JE RECOMMENCE AVEC  
VOUS  
UN CONCERT POUR LA VIE  
ET L'ESPOIR



Repartir de Dieu, c'est recommencer à marcher, redevenir les pèlerins de Dieu ; chercher et trouver la vérité du sens de la vie est l'aspiration la plus cachée et la plus invisible que Dieu lui-même a cachée dans un coin secret de chaque cœur humain, qui pousse à ne jamais s'arrêter à son propre point de vue et donne le courage de s'engager sur des chemins inexplorés avec la détermination d'atteindre un but. Souvent, nous mettons toute une vie à chercher le bonheur et nous nous berçons de l'illusion de nous accrocher pour toujours à ce qui est plutôt limité dans le temps.

Dans ce pèlerinage terrestre, Dieu ne nous propose pas d'être heureux pour toujours, mais de recevoir une joie que personne ne peut donner et que personne ne peut enlever. Cette joie ne se trouve pas sur l'étal du marché d'aujourd'hui, elle ne se marchande pas, mais elle est seulement un don que l'on peut recevoir directement de Lui. C'est le don de sa résurrection : Jésus de Nazareth nous offre aujourd'hui la possibilité de ne pas être heureux pour toujours de manière feinte, mais d'avoir une grande joie de vivre qu'aucune situation extérieure ou intérieure ne pourra jamais nous enlever. C'est la joie de l'Esprit Saint qui nous donne une éternelle jeunesse intérieure, qui ne nous fatigue jamais face aux épreuves de la vie.

Le 11 mai 2024, un concert de bienfaisance en faveur du Séminaire vincentien du Tchad et du Séminaire archiépiscopal de Palerme a eu lieu au Teatro al Massimo de Palerme avec l'opéra "Ricomincio da Te" écrit et conçu par le Père Calogero Di Fiore C.M., curé de Palerme.





L'événement a été suivi par l'ensemble de la communauté paroissiale et ses quelque 100 bénévoles, dont la chorale, les chanteurs, les musiciens, les techniciens et le service de sécurité. L'archevêque de Palerme, Monseigneur Corrado Lorefice, le père général de la Congrégation de la Mission, le père Tomaz Mavric, le maire de Palerme, Roberto Lagalla, et le directeur de la Fondation Grimaldi, Luca Marciani, qui a réuni toute la famille Grimaldi, ont assisté au concert.

Ricomincio da Te est une œuvre d'évangélisation et de promotion des vocations qui invite à l'espérance d'un Dieu qui surmonte toute mort qui écrase l'homme d'aujourd'hui. Ce projet représente la continuation d'un voyage qui a commencé il y a environ 10 ans avec le projet 'In viaggio verso Te'. Il s'agit d'une tentative, à travers la musique et l'art, d'impliquer toute une communauté paroissiale dans l'évangélisation et la promotion des pauvres : le projet vise à soutenir les œuvres de la paroisse, qui dispose d'une maison pour les patients pauvres atteints de cancer qui viennent de toute l'Italie pour être traités dans des centres spécialisés à Palerme.

Ricomincio da Te est une proposition spirituelle pour savoir se lever, prendre courage et s'engager sur un chemin d'espérance qui conduit ceux qui le font à revenir à Jésus de Nazareth, le seul qui puisse répondre aux grandes questions de la vie d'aujourd'hui. C'est la rencontre avec Jésus qui peut revitaliser la vie de tant de croyants, de tant de communautés qui semblent s'éteindre et dont le cœur semble devenu stérile.

Recommencer avec toi est l'invitation de Dieu à être un peu plus humain dans l'histoire d'aujourd'hui qu'Il habite. C'est reconnaître que Jésus de Nazareth est présent dans la vie de tous les jours : son regard nous rejoint aujourd'hui, ses paroles habitent notre présent, ses gestes se réalisent dans nos choix quotidiens.

Aujourd'hui, il prend soin de nous et nous appelle à prendre soin les uns des autres. Il nous fixe et appelle chacun de nous par son nom, à devenir ses disciples dans notre vie quotidienne, dans le lieu de nos expériences, de nos drames. Le langage musical choisi tente de s'approcher du style expressif actuel sans tomber dans la banalité ou les stéréotypes qui souvent ne mettent pas en valeur la beauté de l'art.

Je remercie tout particulièrement Fabio Castorino, Valerio Massaro et Valentina Lombardo, le pasteur et chef d'orchestre Cristiano Miraglia, Ezio Mirrione, Giuditta Iesu, Cesare Biondolillo, le chœur Nuova Aurora, ainsi que tous mes collaborateurs et amis qui travaillent constamment dans l'ombre et sans lesquels ce projet serait impossible à réaliser. Le projet Nuova Aurora a le rêve de faire éclater la joie du Christ dans le cœur de chacun.

Le produit de la vente de cette œuvre et des concerts à venir sera entièrement reversé aux activités caritatives de la Congrégation de la Mission.

Nous confions cette œuvre d'évangélisation à Marie afin que le message de paix et d'espérance parvienne jusqu'aux extrémités de la terre.







MISSION : UN  
NOUVEAU PRINTEMPS  
SE FORME LENTEMENT

PANNINGEN

## Mission : un nouveau printemps se forme lentement

En 2023, un siècle s'est écoulé depuis que quelques Pères Lazaristes ont commencé leur voyage missionnaire de Panningen vers l'Indonésie, qui s'appelait à l'époque : les Indes Néerlandaises. Rafael Isharianto, C.M., l'actuel supérieur des Lazaristes hollandais, né en Indonésie, a trouvé dans ce fait une raison pour une "année de l'Indonésie" qui a commencé l'année dernière le 27 septembre, la fête de Saint Vincent de Paul, le fondateur de la Congrégation de la Mission (C.M.), le nom officiel de la communauté lazariste (ou vincentienne). Dans ce cadre, le jour de l'Ascension, le 9 mai 2024, une journée portes ouvertes avec une exposition sur les jeunes de la région qui sont allés aux Indes néerlandaises a eu lieu à la Maison de la Mission Saint-Joseph de la Congrégation à Panningen. Son titre : "En mission pour Dieu et la patrie". L'exposition présentait des photos et des histoires de jeunes gens de Helden qui, à l'époque, ont été envoyés aux Indes néerlandaises en tant que jeunes missionnaires ou soldats, respectivement en tant qu'aumôniers ou membres des actions de la police.





## Impressions

La journée portes ouvertes n'a pas seulement montré comment la mission était comprise à l'époque. Elle a également présenté une vision de l'avenir de la maison de mission, c'est-à-dire des formes que la mission pourrait prendre aujourd'hui. En plus de l'exposition, il y a eu une vente de bric-à-brac et un marché aux livres.

Des danses et des costumes traditionnels indonésiens ont été présentés dans la chapelle.

De plus, toutes sortes d'en-cas indonésiens étaient proposés à la dégustation. Tout cela a été organisé avec de nombreux bénévoles et collaborateurs sous la direction inspirante des membres du groupe initiateur Kepèl.



En mission "pour Dieu et la patrie".

L'exposition dans la salle Montgomery sur ceux qui sont allés en "Inde" a, contre toute attente, attiré de nombreux visiteurs, pour la plupart des habitants actuels et anciens de Helden. Beaucoup ont reconnu dans les photos et les récits leurs propres parents ou connaissances qui étaient partis en "Inde" en tant que soldats ou missionnaires lazaristes. Cette exposition, organisée par le réseau de radio et de télévision Helden, a permis de donner une identité à ces jeunes à travers des photos, des documents, des fragments d'images et de sons.

Cette exposition a été organisée par le réseau de radiodiffusion P&M. Le club d'étude des coutumes et du patrimoine de Helden était également présent. Un numéro spécial du magazine du club, De Moennik, était en vente sur leur stand, rempli d'histoires de soldats et d'aumôniers lazaristes qui avaient été envoyés en Inde pour "Dieu et la patrie".

Un nouveau printemps, un nouveau temps

Comme nous l'avons déjà mentionné, outre l'histoire, l'attention s'est également portée sur l'avenir. Une nouvelle initiative de la maison de mission, très vincentienne, est la soupe populaire où les gens peuvent venir chercher de la nourriture ou se porter volontaires pour cuisiner. Une autre initiative est un groupe de lecture pour en savoir plus sur le changement climatique, le vieillissement de la société, l'agriculture et les questions d'énergie, réunis sous le thème de "l'art de changer de direction".

Il était agréable et encourageant de voir que la moitié des villages de la région étaient venus à cette journée portes ouvertes.

Louis Sibbald

P. FARI CM ÉCRIT AUX  
VISITEURS ET  
RESPONSABLES DE LA  
COMMUNICATION DU CM



## **Aux Visiteurs, Vice-Visiteurs et Supérieurs régionaux Aux responsables de la communication**

Chers Confrères

J'exprime ma gratitude au Supérieur Général, le P. Tomaž, et à son Conseil pour m'avoir confié la direction du Bureau des Communications de la Congrégation de la Mission à la place du P. Hugo M. Vera, que je salue fraternellement.

"Paul, après avoir prêché en de nombreux endroits, arriva à Athènes et se rendit à l'Aréopage, où il annonça l'Évangile, en utilisant un langage adapté et compréhensible dans ce milieu (Ac 17, 22). L'aréopage représentait alors le centre de la culture du peuple athénien éclairé et, aujourd'hui, il peut être considéré comme un symbole des nouveaux environnements dans lesquels l'Évangile doit être proclamé. Le premier aréopage des temps modernes est le monde des communications, qui est en train d'unifier l'humanité, faisant d'elle - comme on le dit - "un village global". (Redemptoris Missio, 37).

Nous aussi, membres de la Congrégation pour la Mission, comme tous les consacrés, "nous sommes interpellés d'une manière nouvelle par la nécessité de témoigner de l'Évangile à travers les moyens de communication sociale" (Vita Consecrata, 99).

Nous aussi, nous voulons habiter ensemble les "rues numériques", en transformant les "connexions" en "relations", les "influenceurs individuels" en "tisseurs de communion" ; ainsi la communication ne sera plus une simple transmission de nouvelles, mais une façon de partager des histoires et des expériences de beauté ou de souffrance, de prière et de recherche du bien, d'initiatives en faveur des pauvres et des marginalisés.

C'est précisément la mission pastorale du Bureau de la Communication : former, informer (ad intra et ad extra), partager, annoncer la Parole de Dieu, témoigner de notre engagement missionnaire et de la beauté du charisme et de la spiritualité vinctienne à travers des mots et des images contextualisés avec des contenus théologiques qui les soutiennent.

A partir de maintenant, je demande aux Responsables de la Communication des Provinces, Vice-Provinces et Régions une collaboration fraternelle, concrète et passionnée, dont nous partagerons les modalités et les "stratégies" sur une plateforme digitale : 26 juin 2024 h. 15 h 30 (Rome) pour les Provinces de l'Ouest le 27 juin 2024 h. 9h30 (Rome) pour les Provinces de l'Est.

Nos réunions seront introduites par notre Supérieur général, le Père Tomáš.

Je confie mon service à vos prières.  
Je vous embrasse tous.

**P. Salvatore Farì CM**

PRIÈRE POUR LE IV CENTENAIRE  
DE LA FONDATION DE LA  
CONGRÉGATION DE LA MISSION



Congrégation de la Mission  
de **Saint Vincent de Paul**

---

Louange et honneur à toi, Dieu de miséricorde,  
qui accompagnes toujours nos pas  
sur les chemins de l'histoire.

Nous te rendons grâce parce que tu as choisi  
Vincent de Paul et pour ton Église  
tu l'as transformé en prophète de la charité et de la justice.

Tu l'as appelé à être une icône du Christ,  
le Bon Pasteur qui prend soin des derniers  
et des fragiles, des perdus et des exclus.

Ton Esprit de vérité et de lumière  
a enflammé son cœur d'un grand amour.  
Par lui, tu as donné naissance à  
la petite Compagnie qui, depuis quatre siècles  
témoigne de ta solidarité avec les pauvres de la terre.

Fais de nous aujourd'hui des hommes de prière  
capables de poser ton regard sur les misères humaines,  
nourris de l'Eucharistie que tu mets entre nos mains  
et de l'Évangile que tu confies à nos lèvres.

Fais brûler dans nos cœurs le feu  
de tendresse et de mission.  
Fais que nous ne perdions jamais la mémoire  
que tout est ton don.

Amen.

# Mouvements

## NOMINATIONES

WILLIAMS Joseph	09/05/2024 (début 25/06/2024)	Visiteur USA Ouest
CARDONA SALAZAR Carlos Arley	20/05/2024 (début 16/06/2024)	Visiteur Colombie
GERJOLI Stanko	15/05/2024	Directeur FC Slovénie

## ORDINATIONES

GONG Joseph Li Zhao	Sac	SIN	25/04/2024
DJAMBU NYABOLEKA Michel	Sac	CNG	28/04/2024
MBOOBATA MBOKOLO Ronsard	Sac	CNG	28/04/2024
MBOYO YELA Daniel	Sac	CNG	28/04/2024
KAMUGISHA Allan	Sac	KEN	04/05/2024
MUTHOKA Anthony Kioko	Sac	KEN	04/05/2024
OTIENO Alex Odie	Sac	KEN	04/05/2024
ALMEIDA PIRES Adriano	Sac	FLU	11/05/2024
SUÁREZ CORDERO Luis Roberto	Sac	COS	11/05/2024
PALACIOS REYES José Alexander	Sac	ORL	18/05/2024
PIKOR Jakub Krzysztof	Sac	POL	18/05/2024
POKUSA Łukasz Marcin	Sac	POL	18/05/2024
SZCZYGIELSKI Kamil Mateusz	Sac	POL	18/05/2024
DA SILVA Fábio José	Sac	FLU	25/05/2024

## NECROLOGIUM

<b>Nomen</b>	<b>Cond.</b>	<b>Dies ob.</b>	<b>Prov.</b>	<b>Aet.</b>	<b>Voc.</b>
RAZZU Giovanni Maria	Sac	06/05/2024	MAD	90	70
FRAILE SÁNCHEZ* Benito	Fra	07/05/2024	SVP	81	64
SALINERO MARTÍN Francisco	Sac	12/05/2024	SVP	89	71
BERRADE URRALBURRU Alfonso	Sac	19/05/2024	PER	84	66
ARBOLEDA VALENCIA Eduardo	Sac	25/05/2024	COL	95	78



@CONGREGATIOMISSIONIS



@SUPERIORGENERALCM



@CONGREGACIONDELAMISION



@CMISSIONIS



@CONGREGATIOMISSIONIS



CONGREGATIO MISSIONIS



NUNTIA@CMGLOBAL.ORG



WWW.CMGLOBAL.ORG